



# 厚小だより

あっ小3つの「あ」：あいさつ あきらめない心 あたりまえ

NO・9

令和7年12月24日(水)

発行者

厚岸町立厚岸小学校

## 2学期終了にあたって

今年も残すところあと7日となりました。毎年のことですが、師走の声を聞いただけで何やら慌ただしく、忙しく感じてしまいます。一年を振り返る時期になって、時間の流れの速さを身にして感じているところです。

2学期も今日で終わりとなり、明日から20日間の冬休みになります。終業式では子どもたちに次の3つのことについて話をしました。

1つめは、この年末年始における日本の伝統文化にふれる時間、冬の北海道を家族や親せきと過ごす時間を楽しいものにし、思い出に残るものにしてほしいということ。——この時期だからこそ日本の風習がたくさんあります。大掃除で旧年を清め、しめ飾り、鏡餅、年越しそば、そして除夜の鐘で新年を迎え、初詣に行きおせち料理を食べる（北海道では大晦日の夜から食べ始める習慣もあるそうです。ちなみに私の家ではそうでした。）、お雑煮、年賀状、お年玉などなど。時代の変化とともに形を変えつつも、すべて1年の無病息災と繁栄を願う伝統文化と行事です。子供たちにとっては、クリスマスがきて何日もしないうちに大晦日がきて、その大晦日にはちょっと夜更かしをして新年を迎える。普段とは違うワクワク感、ウキウキ感の中で過ごすのでしょうか。そのときに様々な風習に触れ、日本の文化を感じていくことはとても大切なことだと思います。

2つめは、休み中の生活について「自分の命は自分で守る」ということを第一に生活してほしいということ。——今年は地震やそれにともなう津波警報、そして後発地震注意情報も出されました。災害はいつやってくるか分かりません。“心（行動）”の備えと“物”の備えをしっかりとおきたいものです。また、12月には道東地方としては珍しい大雪と暴風雪となりました。その後の気温上昇と雨で道路や歩道にできた雪山もなくなりましたが、今後も同様の天候になることは十分考えられます。冬特有の危険もたくさんあります。危ない場所には近づかない、危ない行動はしない、十分注意してほしいと思っています。

そして3つめは、規則正しい生活を送ってほしいということ。——早寝、早起き、朝ご飯、うがい・手洗い、毎日の家庭学習等、たくさんあります。感染症予防にもつながります。年末年始は多少やむを得ないところはあると思います。私たち大人でもなかなかできないのですが、毎日の生活の自己管理や自分に対する厳しさを意識し努力してほしいものです。

終わりになりますが、保護者・地域の皆様には今年1年大変お世話になりました。新たな年も教職員が一丸となって子どもたちの成長を支援してまいりたいと思っています。本年同様、ご理解とご協力のほどよろしくお願いいたします。

それでは皆様、よい年をお迎えください。

## 「アッケシソウ」で岡山県の学校と交流

16日（火）に本校4年生と岡山県浅口市立寄島学園の5年生が、オンラインを使ってリアルタイムで交流しました。この交流自体は2年目に入りますが、昨年度との大きな違いは本校敷地内でアッケシソウが芽を出して育ち、真緑から紅葉まで観察し続けることができたという点で、それを体験できた本校の児童と群生地をもつ寄島の児童が、より共通したイメージで語り合うことができました。アッケシソウ以外にも、互いの土地の特産物や郷土料理、気候や方言などについても紹介し合うなど、とてもよいふるさと交流でした。



# スマホ・携帯安全教室

厚岸警察署生活安全課に  
講師依頼し、3・4年生、  
5・6年生それぞれの発達  
段階に合わせた出前授業を  
実施しました。



メッセージのやり取りは、送る前に相手の気持ちはなって読み返すことの大切さを教わりました。また、オンラインゲーム上やSNS上で、個人情報を何気に教えてしまうと、危険なことに巻き込まれたり脅されたりする怖い事例なども紹介していただきました。



子どもたちには、被害者にも  
加害者にもなってほしくない、  
自分は…うちの子は…みんなが  
危機意識を持ちましょう！

## いじめアンケートの結果

5月と10月にいじめアンケートを行っています。「嫌な思いをしたことがありますか?」の問い合わせ、「ある」に○をつけた児童と担任が面談(教育相談)を行いました。人数は、以下の通りです。

### 5月の人数【14人】～10月の人数【10人】

どのようなことで嫌な思いをしたのか聴き取ったことをもとに、学校ではいじめ対策委員会を開いて情報を共有し、話してくれた児童に寄り添いながら丁寧に対応することにしています。ちなみに今年度、いじめと疑われる、いじめに発展する可能性がありそうな事案が4件ほどありました。現在は解消しているか、再発が起きないように、複数の目で日常観察や声かけを続けているところです。

今後も、未然防止に努めるとともに、疑わしい事案に対しては早期発見・早期対応し、すべての子どもが安心して登校できる学校づくりを進めています。

## 冬休み「学校閉庁日」等の連絡

冬休み中、職員が勤務していない休業日は、土日(週休日)・祝日と、12月29日～1月3日、ならびに1月5日の「学校閉庁日」です。なお、12月27日(土)～1月5日(月)は完全施錠となりますので、少年団やクラブ等による校舎使用もできません。ご承知おきください。

上記休業日中に緊急連絡が必要な場合は、厚岸町教育委員会にご連絡ください。(厚岸町役場代表電話0153-52-3131)

上記休業日以外の平日につきましては、職員が勤務しております。

(8:00～16:30)

ご理解とご協力を願いいたします。



からだをきたえよう  
(2月14日まで帰宅時間は16時00分です)

日にち	主な行事
1日(木)	元日 学校閉庁日
2日(金)	学校閉庁日
3日(土)	学校閉庁日
4日(日)	
5日(月)	学校閉庁日
6日(火)	
7日(水)	※冬休み期間(12月25日～1月13日)
8日(木)	
9日(金)	
10日(土)	
11日(日)	
12日(月)	成人の日
13日(火)	
14日(水)	3学期始業式
15日(木)	冬休み作品展(～22日)
16日(金)	読み聞かせ スタディタイム
17日(土)	
18日(日)	
19日(月)	冬休み図書返却週間 ランランウィーク
20日(火)	スケート学習(高・中)
21日(水)	朝読書
22日(木)	スケート学習(高・低)
23日(金)	読み聞かせ スタディタイム 児童委員会
24日(土)	
25日(日)	
26日(月)	生活リズムチェック週間
27日(火)	スケート学習(中・低)
28日(水)	朝読書 新1年生1日体験入学・入学説明会
29日(木)	スケート学習(高・中)
30日(金)	読み聞かせ スタディタイム クラブ(最終)
31日(土)	

### 【安全と健康に気をつけて冬休みをすごしましょう!】

厚岸町児童生徒指導連絡協議会からは『冬休み児童生徒の生活』が配布されているとともに、厚岸小学校からも『冬休みの生活』を配布し、子どもたちに指導をしております。冬休みに入るにあたり、ご家庭でも今一度ご確認願います。